Seguiremos ayudando a quienes la pandemia más ha golpeado

Cuando preparaba este escrito, el 16 de marzo, me llegó la dura noticia de que nos había dejado la primera tenienta de alcalde, Elena Alarcón. Un duro golpe. Fue una gran política y sindicalista, que luchó fervientemente a favor del feminismo, la igualdad y la justicia social. Fue una persona valiente, próxima y directa, a la que quisimos y admiramos. Durante tres días Viladecans estuvo de duelo, pero este perdurará en muchos corazones. ¡No te olvidaremos, Elena!

Este último año no ha sido fácil. La irrupción del coronavirus ha condicionado nuestras vidas y nos encontramos en un momento de incertidumbre. La crisis continúa a pesar de la esperanza que supone la vacunación, y por ello, en el Ayuntamiento seguimos aplicando criterios de excepcionalidad en la gestión.

En los primeros meses tras marzo de 2020, la COVID-19 puso a prueba los recursos sanitarios y la capacidad de respuesta de las administraciones. El Ayuntamiento demostró entonces por qué las administraciones locales son las que mejor funcionan en situaciones de crisis. Desde el conocimiento de qué personas eran las más vulnerables, nos pusimos a trabajar para que nadie se sintiera solo y pasara penurias en aquellas circunstancias.

Tuvimos que modificar el presupuesto municipal para crear el Plan de Reactivación Local (PRL), para el que conseguimos reunir casi 5 millones de euros. Pusimos en marcha 134 propuestas, de gestión urgente, para afrontar una crisis nunca vista. A finales de año, el 90 % de los planes trazados se habían ejecutado. Había sido un gran esfuerzo común, de todos los grupos políticos municipales, de las entidades, de los trabajadores y trabajadoras municipales y de la ciudadanía.

En 2021 hemos hecho un esfuerzo similar. Ahora ya desde el inicio: incrementando el presupuesto municipal para reforzar los servicios –gracias fundamentalmente a las aportaciones de otras administraciones, porque hemos decidido congelar los impuestos— y reeditando el Plan de Reactivación Local, para seguir ayudando a quienes la pandemia más ha golpeado.

Con la experiencia de 2020, hemos realizado un plan con 34 medidas, más simple y más fácil de acceder, pero con un presupuesto similar, de casi 4,8 millones de euros. En lugar de reducir deuda, dedicaremos los remanentes del presupuesto a atender esta situación de emergencia económica y social. Es nuestra modesta aportación para afrontar la crisis, pues es esta una tarea que corresponde fundamentalmente a la Generalitat de Catalunya, al Gobierno de España y a la Unión Europea.

Vamos a afrontar las consecuencias de la pandemia, pero no por ello hemos dejado de mirar más allá, de pensar en el futuro. Se ha realizado un excelente proceso participativo para trazar las bases de nuestra estrategia para la Viladecans 2030 y nuestra Agenda Urbana Local, tras ser una de las dieciséis ciudades españolas seleccionadas por el Ministerio de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana.

Quiero agradecer las aportaciones realizadas por los vecinos y vecinas, acompañándonos para aplicar en nuestra ciudad los necesarios Objetivos de Desarrollo Sostenible marcados por la ONU. Ambas herramientas nos permitirán adecuar nuestros planes de acción para que Viladecans se desarrolle en los próximos años de una manera equitativa, justa y sostenible. Podemos y debemos seguir mirando al futuro con optimismo.